
Anlage zu GD 271/21 
 

 

  Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 05.05.2021 sind folgende schriftliche An-
träge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats 
beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemein-
derats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem 
sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, 
oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erle-
digt wurden: 
 

68 Rivoir, 20.04.21 
Verkehrsregelung Neue Straße / Friedrich-Ebert-Straße 
Es werden Verbesserungen für den Zusammenfluss Neue Straße / Friedrich-
Ebert-Straße beantragt. 
 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

69 CDU/UfA, 04.05.21 
Halte- und Wendemöglichkeit Grundschule Eichenplatz 
Es wird beantragt zu prüfen, ob an der Einmündung des Eichenhangs zur Hei-
denheimer Straße eine Halte- und Wendemöglichkeit geschaffen werden kann. 
Es soll mit der Schule Kontakt aufgenommen werden, damit diese mit den El-
tern Möglichkeiten erörtert, wie mehr Kinder zur Schule laufen können. 

 

Behandlung des Antrags in einer der nächsten Sitzungen des Fachbereichsaus-
schusses Stadtentwicklung, Bau und Umwelt 

 

70 CDU/UfA, 06.05.21 

Fahrradschutzstreifen Böfinger Steige 
Es wird beantragt, wo möglich auf der Böfinger Steige einen Fahrradschutz-
streifen anzubringen. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 25.05.21 eine schriftliche Antwort. 

 

71 CDU/UfA, 06.05.21 
Standortsuche Fußballarena 
Es wird um Stellungnahme gebeten, ob der SSV Ulm 1846 in den aktuellen Pro-
zess der Bauplatzsuche für eine mögliche Fußballarena mit eingebunden ist. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 07.05.21 eine schriftliche Antwort. 

 



  72 Rivoir, 06.05.21 
Berichte in der LGS-Kommission 
Es wird um einen Bericht in der nächsten Sitzung der Gartenschaukommission 
gebeten über den aktuellen Stand der Planungen für die Wilhelmsburg, insbe-
sondere mit potentiellen externen Nutzern. 
Weiterhin wird um einen Bericht über die Überlegungen zur Einrichtung einer 
Freiluft-Gedenkstätte "Weiße Rose" im Umfeld der Martin-Luther-Kirche gebe-
ten. 
 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

73 SPD, 07.05.21 
Öffnungsperspektive nach dem Lockdown 
Es wird beantragt, Öffnungsperspektiven und -grundlagen baldmöglichst mit 
den Beteiligten am Runden Tisch zu besprechen und vorzubereiten, insbeson-
dere weil die derzeit vorhandenen Schnelltest-Stationen womöglich nicht aus-
reichen und ausgeweitet werden müssen. 
 

Die SPD-Fraktion erhielt am 12.05.21 eine schriftliche Antwort. 

 

74 SPD, 10.05.21 
Gründung einer LGS2030-GmbH 
Es wird zur Diskussion gestellt, eine eigene LGS2030-GmbH zu gründen und 
die vielen vorbereitenden Arbeiten dort verantwortlich zu bündeln. Um Prüfung 
des Vorschlags wird gebeten. 
 

Die SPD-Fraktion erhielt am 16.06.21 eine schriftliche Antwort. 

 

75 FWG, 10.05.21 
Parkplatz Steingasse 
Es wird vorgeschlagen, versenkbare Poller oder andere Sperren an den Einfahr-
ten zum Parkplatz zu installieren, um in den Abendstunden ausschließlich Be-
rechtigten eine Zufahrt zu ermöglichen. 
 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort, danach Behandlung des An-
trags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 

 



76 GRÜNE, 10.05.21 
Parkplatz Steingasse 
Da der Parkplatz zum neuen Treffpunkt der Poserszene wurde und Anwohner/-
innen dadurch belästigt werden, wird beantragt, den Parkplatz aufzulösen und 
auf der Fläche einen Stadtgarten zu schaffen.  
Das Thema soll schnellstmöglich auf die Tagesordnung des Fachbereichsaus-
schusses Stadtentwicklung, Bau und Umwelt gesetzt werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort, danach Behandlung des 
Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 

 

77 CDU/UfA, 11.05.21 
Luftfilter für Ulmer Schulen 
Es wird gebeten, mit der Firma ESTA Kontakt aufzunehmen und die Modalitä-
ten für die Beschaffung von mobilen Luftfilteranlagen abzuklären. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

78 SPD, 11.05.21 
Abrechnung von Nebenkosten bei Leistungsbezug 
Es wird um einen Bericht gebeten, wie die Abteilung Soziales dem Missstand 
von fehlerhaften bzw. überhöhten Nebenkostenabrechnungen begegnet und 
wie viele Nebenkostenabrechnungen bisher auffällig waren. 
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

79 SPD, 12.05.21 
Ulm ist "sicherer Hafen" 
Es wird um einen Bericht gebeten, welche Anstrengungen die Stadt hierzu un-
ternommen hat und wie viele Geflüchtete in Ulm zusätzlich untergekommen 
sind. 
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

80 SPD, 14.05.21 
Fluglärm über Mähringen beschränken 
Es wird gebeten, den Sachverhalt dringend mit der Bundeswehr, gegebenen-
falls auch an höherer Stelle zu diskutieren. 
Des Weiteren wird beantragt, die Belastung der Mähringer/-innen durch eine 
qualifizierte Messung der Dezibel- und Feinstaubwerte zu kontrollieren.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



81 Malischewski, Kuntz, 17.05.21 
Gögglinger Forst 
Es wird beantragt im Herbst, außerhalb der Vegetationszeit, die Maßnahme zur 
Ausholzung des Gögglinger Forsts vorzunehmen. 

 

Stadträtin Malischewski und Stadtrat Kuntz erhielten am 27.05.21 eine schriftli-
che Antwort. 

 

82 Malischewski, Kuntz, 18.05.21 
Die Iller im Wandel 
Es wird beantragt, dass sich die Stadt Ulm bei den Planern des Wasserwirt-
schaftsamtes Kempten dafür einsetzt, bei dem Projekt auch einen Steg beidseits 
der Iller nach Ludwigsfeld und Wiblingen mit zu realisieren. Der Landkreis  
Neu-Ulm und die Stadt Neu-Ulm sollten mit einbezogen werden. 
 

Stadträtin Malischewski und Stadtrat Kuntz erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

83 GRÜNE, 17.05.21 
Ampelschaltungen am Ehinger Tor 
Es wird gebeten, die verkehrstechnische Untersuchung zeitnah im zuständigen 
Ausschuss vorzustellen und einen Überblick über die Auswirkungen zu geben. 
Es wird beantragt, die erforderlichen finanziellen Mittel für notwendige ergän-
zende Untersuchungen zur Verfügung zu stellen und Beschlüsse entsprechend 
vorzubereiten. 
 

Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt. 

 

84 GRÜNE, 17.05.21 
LKW-Fahrverbot in den Ulmer Ortschaften 
Es wird gebeten zu prüfen, welche kurzfristigen Maßnahmen getroffen werden 
können, um nicht andienenden LKW-Verkehr zu vermeiden. Es sollte auch 
überprüft werden, ob durch LKW-Durchgangsverbote die Lärmbelästigung ver-
mindert werden kann. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 

85 SPD, 26.05. 
Verschiedene Fragen und Forderungen zur Problematik Rund um den Parkplatz 
Steingasse (u.a. Poser-Szene, Parkprobleme, Geschwindigkeitsüberschreibun-
gen) werden vorgebracht. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort, danach Behandlung des An-
trags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 



  86 SPD, 28.05.21 
Die SPD-Fraktion lehnt Luca-App zur Kontaktnachverfolgung ab und bittet im 
Hauptausschuss bzw. im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales über die 
Haltung der Verwaltung zur Luca-App zu berichten.  
 

Die SPD-Fraktion erhielt am 15.06.21 eine schriftliche Antwort. 

 

87 SPD, 31.05.21 
Attraktive Innenstadt auch an heißen Sommertagen 
Zu den bereits vorhanden Brunnen und Wasserspielen soll in besonders fre-
quentierten Straßen Wassernebel erzeugt werden. In einer Pilotanlage soll ge-
prüft werden, ob das sinnvoll und kostenmäßig vertretbar ist.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

88 CDU, 02.06.21 
Sanitäre Anlagen in Schulen 
Es wird eine Übersicht beantragt, welche sanitären Anlagen in den letzten 
2 Jahren saniert wurden, welche Kosten damit verbunden waren, welche Toilet-
tenanlagen dieses und nächstes Jahr saniert werden sollen und wie der Zustand 
der Anlagen ist, die noch auf eine Sanierung warten.  
 

Des Weiteren wird beantragt, die Toilettenanlage in der Albrecht-Berblinger-
Grundschule noch 2021 zu sanieren. 

 

Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

89 FWG, 07.06.21 
Baukontrolleure 
Es wird beantragt, die Stelle Gebäudeabnahme um einen weiteren Baukontrol-
leur zu ergänzen, entweder durch Umschichtung oder durch Neueinstellung. 
 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



 90 SPD, 10.06.21 
Öffnung der Sportanlagen in den Sommerferien 
Es wird vorgeschlagen, den Sportvereinen in den Sommerferien die Nutzung 
der Hallen und Sportplätze zu ermöglichen und auch eine Öffnung für die Ver-
eine an Samstagen vorzusehen.  
 
Die Angebote für frühkindliche Bewegungsförderung sollen verstetigt und wei-
ter ausgebaut werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

91 CDU/UfA, 14.06.21 
Parkplatz Steingasse 
Die Verwaltung wird gebeten, die Machbarkeit der vorgeschlagenen Maßnah-
men (z.B. Schranke, Fahrbahnschwellen) zur Besserung der Missstände rund um 
den Parkplatz Steingasse zu prüfen und zeitnah Abhilfe zu schaffen. 

 

Der Antrag wird im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt 
behandelt, zusätzlich erfolgt eine schriftliche Antwort. 
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